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MATUTINA RADIO 
Viernes 6 de junio de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Cabeza. Este sábado el PAN iniciará una actividad de vinculación con la sociedad en la que los 
diputados federales dirigirán un mensaje sobre la reforma energética. (EL) 
 
El Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar, confirmó que será la sala 
electoral del Tribunal Superior de Justicia, la encargada de revisar el caso de Armando Rivera y 
determinar si fue correcta o incorrecta la de cisión del IEQ, de imponer una multa al PAN. (MR) 
 
Cabeza.  Está en manos de la sala electoral del tribunal superior de justicia, determinar si el 
Instituto electoral de Querétaro se equivocó en sancionar a Acción nacional por el caso de 
Armando Rivera y en caso de que haya un error,  la sanción se deberá anular, aseguró el 
magistrado presidente del Tribunal superior de justicia, Jesús Garduño Salazar. (EL) 
 
Vivimos en un país donde se respetan las leyes y debemos dirimir las controversias a través de 
ellas, aseguró el Presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle, al hablar sobre la 
resolución del TRIFE en el caso de Armando Rivera Castillejos. (MR) 
 
Cabeza. Manuel González Valle, presidente municipal de Querétaro, dijo que espera que la 
resolución del TRIFE en cuanto al caso de Armando Rivera, convenga al PAN en términos 
institucionales, luego de negarse a calificar si el IEQ se equivoco o no en su decisión. (EL) 
  
Si no se sanciona a Armando Rivera Castillejos por realizar campañas adelantadas, la sociedad 
sancionará al PAN con sus votos, al menos esto piensa el presidente interino del Comité Directivo 
Estatal del PRI, Hiram Rubio, al hablar sobre el falo emitido por el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación de que la sala electoral debe reconsiderar todos los argumentos de 
Armando Rivera. (MR) 
 



Hiram Rubio, presidente interino del PRI, declaró que para él está claro que Armando Rivera 
violo la ley electoral; mientras que Ismael Becerra presidente del comité directivo municipal del 
PAN, aseveró que no comparte la postura que señala a Armando Rivera, como adelantado. (EL) 
 
En Querétaro tenemos una ley electoral deficiente para inhibir o sancionar, conductas encaminadas 
“a ganarse la voluntad de la ciudadanía” aprecia la diputada del PRD, Consolación González 
Loyola Pérez, quien dijo que a pesar de eso corresponde al IEQ hacer propuestas para reformar 
dicha ley. (MR) 
 
No veo delitos ni malas actuaciones por parte del Secretario de Desarrollo Sustentable Ricardo 
Alegre, señaló el Alcalde Manuel González Valle. Sostuvo que tiene confianza en su equipo y 
cuida que sean respetados los tiempos electorales. (MR) 
 
Cabeza. Manuel González Valle, edil de Querétaro, dijo que seguirá atento a que no salgan 
adelantados en la administración que encabeza, ya que quien así lo haga se le pedirá que mejor lo 
haga desde otro punto. Sin embargo dijo que ahora confía en todo su equipo de trabajo. (EL) 
 
Cabeza.  El presidente municipal de San Juan del Río, Jorge Rivadeneira Díaz, aseveró que los 
servidores públicos deben dejar los proselitismos para el año 2009 y recomendó trabajar y generar 
beneficios para la población. (EL) 
 
Los niños están más informados, participan activamente y no tienen miedo a hablar. Ana 
Anguiano, vocal de capacitación electoral y educación cívica, del cuarto distrito del IFE, comentó 
esto durante la convención distrital del sexto parlamento infantil que se realizó la mañana de ayer 
en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín. (MR) 
 
Cabeza. El Presidente del PRI, Hiram Rubio, señaló que uno de los beneficios que ha dejado la 
alternancia política, es el de la libertad de expresión. (MR) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. A más tardar en 45 días serán dictaminadas las iniciativas en materia ecológica, que el 
pleno de la LV Legislatura turnó a la comisión de desarrollo sustentable, confirmó María de Jesús 
Ibarra, quien aseveró que se analiza minuciosamente para evitar duplicidades en algunas de las 
reformas. (MR) 
 
Cabeza. Respecto al día de la libertad de expresión, el diputado Jaime Escobedo, aseguró que se 
han establecido puntos de juego para que los gobiernos otorguen las garantías necesarias y 
suficientes para que los periodistas desempeñen su labor con libertad y seguridad. (EL) 
 
Cabeza. Se contempla dentro de la ley de participación ciudadana, la reglamentación de los 
plebiscitos, los cuales se realizarían uno cada 3 años, con supervisión del IEQ, dijo el diputado 
Alejandro Straffon, presidente de la comisión legislativa de participación ciudadana. (EL) 
 
Cabeza. Se presentó la ley de participación ciudadana en la Legislatura, la cual contempla las 
figuras del plebiscito, el referéndum y la consulta ciudadana, confirmó Alejandro Straffon Báez, 
quien explicó que una vez que se dictamine en la comisión de participación ciudadana y sea 
aprobada por el pleno de la legislatura, se tendrá que aplicar por lo menos, una vez por 
administración. (MR) 
 
Cabeza. Por ahora el municipio de Huimilpan no cuenta con información precisa de cuántos 
migrantes de ese municipio se encuentran detenidos en los Estados Unidos, los cuales se 
encuentran en esta situación, por intentar en más de una ocasión, ingresar de manera ilegal  a 



aquel país, dice el diputado, José González Ruiz, presidente de la comisión legislativa de asuntos 
municipales y del migrante. (EL) 
 
SECCIONES 
Comentarios de Juan José Arreola y Tere Garay comentan que una muchacha ganó una beca 
de la UNESCO para estudiar en Brasil, pero antes requería cerca de 45 mil pesos para boletos de 
avión y otros conceptos. Fue a ver a Eric Salas, a quien conocía desde que era repartidor de pan 
Bimbo y este le dio mil pesotes. Lo peor es que la muchacha firmó un recibo en el que decía que le 
habían entregado recursos de apoyo, pero no decía cuanto… Héctor Lugo Chávez estuvo con el 
gobernador porque es su amigo y le dijo, según él, que quiere ser gobernador… El casco de la 
hacienda La Esperanza, a 10 minutos del Aeropuerto Internacional de Querétaro, dicen que ya fue 
comprado por un tal Diego, que tiene otras tierras en la zona. Se supone que lo destinará a un 
hotel de lujo; qué vivo… El lunes inicia el IMSS una campaña en contra del sobrepeso. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. El secretario de desarrollo sustentable del estado de Querétaro, Renato López 
Otamendi, señaló que para la expo proveeduría que se llevará a cabo la próxima semana, se 
estima que podrán colocarse 25 proveedores queretanos, dentro de las cadenas comerciales. (EL) 
 
Cabeza. Informó el Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi, que con la 
realización de la expo Proveedores, 25 productores locales han pasado a ser abastecedores de la 
cadena Wal-Mart. Dijo que este proyecto inició con dos personas interesadas. (MR) 
 
Cabeza. La empresa privada de ferrocarriles de carga, Kansas City, expondrá el próximo 11 de junio 
el trabajo que ha realizado desde 1996 ante autoridades, con la intención de fortalecer este 
transporte y reiniciar el tema de los trenes de pasajeros, dio a conocer el diputado federal, 
Alejandro Delgado Oscoy, secretario de la comisión de transporte de la cámara de diputados. 
(EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. 2 mil fichas serán entregadas este ciclo escolar en la UTEQ para aceptar a mil 750 jóvenes, 
repartidos en las 8 carreras que ofrece dicha institución educativa, así lo dio a conocer el rector de 
esta universidad Raúl Noriega Ponce, quien además detalló que el incremento y aceptación de 
este año ascendió al 10 %. (EL) 
 
Cabeza. Para el próximo año, la UTEQ podría contar con dos nuevas carreras, dijo el rector Raúl 
Noriega, quien destacó que se analiza la creación de la carrera Técnico en emergencias y Técnico 
en mecatrónica. Agregó que la matrícula de estudiantes se aumenta cada año un 10%. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Hoy comienzan las lluvias, según lo adelantaron los especialistas en la materia de la CEA. Dicen que 
hoy en la tarde inician las lluvias y las granizadas, aumentando sábado y domingo. (MR) 
 
Cabeza. Los ciudadanos califican como buena la medida de multar a las personas que hablen con 
celular mientras manejan. Consideran que es necesario. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Entrevista.  Armando Sánchez Estrada, titular de la secretaría de seguridad pública, comenta  
que la comisión metropolitana de seguridad pública, debe funcionar y dar resultados que espera la 
sociedad queretana para que se pueda tener una ciudad segura, tranquila y sin violencia, donde la 
policía se integre finalmente a lo que requiere la misma sociedad.  Se tiene la función de coordinar 



todos los esquemas de seguridad, se le está dando formalidad a esta comisión en torno a la 
seguridad pública. La responsabilidad es del municipio de Querétaro; dentro de un año se trabajará 
dentro de la reglamentación  para darle formalidad a lo que hacen en materia de coordinación de 
los 4 municipios  de manera conjunta. Se conoce la geografía delictiva y las zonas más afectadas 
para poder resolver con la colaboración de la procuraduría. Hay muy buena policía en Querétaro, 
están preparados para una formación segura. Querétaro debe estar tranquilo y que se apoye en su 
seguridad. En el caso de las multas por conducir hablando por celular, el reglamento especifica que 
se debe manejar con las dos manos pero el hablar con él manos libres también causa distracción. 
El reglamento se puede ver en la página de Internet del municipio. En el tema de las denuncias al 
066, están recibiendo un promedio de 5 mil llamadas pero 4 mil son bromas; ya se tienen algunos 
números detectados que son los de broma, las llamadas entran formadas y las 11 líneas están 
ocupadas, hay que tener un poco de tolerancia. Las llamadas se cumplen de acuerdo a las 
jerarquías y prioridades, aunque todas las llamadas son importantes. (EL) 
 
Con la participación de 60 bandas de guerra y 60 escoltas de 10 diferentes estados de la república, 
se está llevando a cabo en Querétaro, el concurso nacional Santiago de Querétaro tierra de libertad 
todos por los valores cívicos, que tiene por objetivo, según el alcalde Manuel González Valle, 
rescatar el cariño por los símbolos patrios. (EL) 
 
Cabeza. Ayer inició el concurso nacional de bandas de guerra y escoltas, que lleva por nombre, 
Santiago de Querétaro, tierra de libertad, todos por los valores cívicos. El Secretario de gestión 
delegacional, Alfredo Arévalo, informó que este es un esfuerzo que realizan instituciones 
educativas de Querétaro, que busca inculcar el respeto a los símbolos patrios en la niñez y en la 
juventud. (MR) 
 
Cabeza. La Secretaría de desarrollo social en Corregidora dio a conocer que dentro del programa 70 
y más se apoya a 2 mil habitantes de la localidad. La dependencia resaltó que están en pláticas con 
la SEDESOL federal, para tratar de extender el programa y aplicarlo en todas las comunidades 
posibles, no sólo donde la población es mayor a 2 mil 500 habitantes. (MR) 
 
José Luis Sordo Cacho, contralor en El Marqués, confirmó que el municipio de El Marqués tiene 
una deuda de 17 mdp con el SAT, heredada de administraciones anteriores. Afirmó que ya hay un 
convenio para finiquitar el saldo. (MR) 
 
Entrevista.  José Luís Sordo Cacho, contralor municipal de El Marqués, señala que el adeudo con 
la secretaria de hacienda es por la falta de pago desde el 2004 a la fecha, y que las 
administraciones pasadas no cumplieron con estos pagos y hay que asumirlo en esta 
administración. Se llegó a un acuerdo de pagos y con el convenio firmado por el  presidente 
Enrique Vega Carriles se pagará dentro del tiempo de esta administración.  Algunas 
administraciones con el afán de canalizar los recursos destinan algunos recursos de pagos a 
proveedores y los destinan a ese rubro y por eso hay este problema. Resolver este asunto no es de 
la administración sino de todo el municipio. En El Marqués en 5 años, ha sido impresionante el 
desarrollo, la población en 3 años se duplicará, y se requerirán casas habitación y más desarrollo 
industrial. Regresando al tema de los 17 mdp, es un pago retenido de los trabajadores, pero se 
empezara a pagar próximamente; hay voluntad de parte de la autoridad municipal para resolver de 
manera definitiva y puntual este adeudo con la secretaria de hacienda. La gente de El Marqués 
debe entender la importancia de la transparencia de los recursos públicos en el municipio, a efecto 
de que también se sepa con toda certeza cómo se están aplicando y los problemas con los recursos 
públicos, ésta es la esencia. El primer pago será el 14 de agosto y para el segundo pago no tienen 
fecha porque están sincronizando el programa de estimulo fiscal que, parece ser, será más benéfico 
para el municipio. Con el primer pago se resuelven los adeudos 2004 al 2007. (EL) 
 



Entrevista. Edgardo Piña Mancilla, Presidente municipal de Pedro Escobedo, comenta que en las 
postas tienen tres años esperando que les pongan el agua, pero también está el caso de Chintepec. 
Desde el inicio de la administración se iba a llevar el agua de La D a las Postas, con el apoyo de la 
CEA. Por otro lado se había autorizado ya el convenio para perforar un pozo, pero aparecieron 
argumentos en contra de una de las partes y se prohibió perforar en la zona. Ayer habló con gente 
de la comunidad y les refirió que el compromiso se mantiene y se les va a dotar de agua. Ahora 
tienen que buscar quién les vende el agua en la zona, aunque esté más lejos. Pide a los habitantes 
de Las Postas que entiendan que no tiene la solución en las manos, pero está trabajando en ello, 
buscando otro camino. Reconoce que ha tenido dos cambios en direcciones, pues tiene que cuidar 
que las cosas se hagan bien; está trabajando en cuestión de iluminación y hoy es el primero de los 
18 municipios en este aspecto. Señala que al llegar a la presidencia encontró que hay permisos 
para restaurantes bares con espectáculo; lo único que puede hacer es que funcionen con base en 
el reglamento, pues no tiene caducidad el permiso. (MR) 
 
El Alcalde de San Juan del Río, Jorge Rivadeneira considera un llamado sensato e inteligente el 
hecho por Héctor Lugo Chávez a los militantes del PAN, para ser prudentes y esperar los 
tiempos. (MR) 
 
Un sepelio en el municipio de Colón duró cuatro días, pues las autoridades del panteón no 
permitieron que el cuerpo fuera enterrado, debido a que le faltaba un documento: el acta de 
defunción. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Con la participación de 70 expositores y en el marco del día mundial del medio ambiente, el alcalde 
Manuel González Valle, inauguró la expo ambiental 2008, actuemos contra el cambio climático 
que tendrá cabida hasta el día de mañana en plaza constitución y el museo regional de Querétaro. 
(EL) 
 
Cabeza. El municipio de Querétaro buscará que los nuevos fraccionamientos cuenten con una doble 
tubería con el propósito de separar el agua y reutilizar las aguas negras o grises. De acuerdo a la 
autoridad municipal, la propuesta se hará a la cámara de diputados. (MR) 
 
El gobernador Francisco Garrido encabezó junto con el presidente municipal de San Juan del Río, 
Jorge Rivadeneira, el inicio del proyecto de reconversión tecnológica de la elaboración de ladrillo, 
esto en la comunidad de San Pedro Ahuacatlán, municipio de San Juan del Río. (EL) 
 
Cabeza. En el municipio de San Juan del Río el gobernador Francisco Garrido colocó la primera 
piedra del proyecto de reconversión tecnológica de elaboración de ladrillos, mediante los hornos 
llamados MK-2, que tendrán una inversión de 6.5 mdp y permitirán reducir hasta 70% la 
contaminación. (MR) 
 
Arturo Eulogio Ortiz Montes, delegado de la PROFEPA en Querétaro, aseguró que en lo que va 
de este año se han reubicado 38 especies de fauna, conforme a los 9 cambios de uso de suelo que 
se han generado en el Estado. (EL) 
 
Cabeza. De los aseguramientos que ha realizado la PROFEPA en lo que va del año, se logró la 
recuperación de 38 ejemplares vivos de fauna silvestre. El delegado, Arturo Eulogio Ortiz 
Montes, comentó que se han reportado ya 3 denuncias ante la PGR. (MR) 
 
Entrevista.  Alberto Carranza Lance, presidente de Fuerza ambiental ciudadana, comenta que se 
pide a la ciudadanía llevar cuadernos, libretas y libros para poder ser reciclados.  Esta idea es desde 
hace 2 años porque los arboles son los pulmones de la tierra y si se sigue tirando arboles, seguirá 
el calentamiento global. Es interesante arrancar este programa, porque los estudiantes a las salida 



de las escuelas los libros y libretas se tiran a la basura y no hay manera de reciclarlas. La propuesta 
es reciclar estos libros y libretas, con la intención de cuidar el medio ambiente. Se están sumando, 
iglesias, farmacias, gasolineras, la CANACO, esto será a partir de la próxima semana del 19 al 26 en 
las escuelas y el 28 y 29 en los puntos mencionados. De lo que se junte se dará un donativo a la 
fundación Cáritas; lo importante es salvar la celulosa de los árboles, se ahorra mucha agua y está 
es otra ventaja: de cada mil kilos se salvan  17 árboles para que no sean talados. Se está hablando 
de que los árboles son depredados y el calentamiento global aumenta considerablemente. Hay que 
generar conciencia ambiental, para obligar a los padres de familia, alumnos, maestros y sociedad 
en general a tener la cultura de cuidar el medio ambiente. (EL) 
 
Vía Telefónica.  Joel de León Estrada, padre de familia convoca a la ciudadanía para ayudar, a su 
hijo Daniel de León  y hacerle un trasplante de medula. La intención es que la gente acuda a un 
evento cultural, y apoye con una donación de 50 pesos por la entrada. Habrá presentaciones de 
diferentes grupos de música y cultura. El sábado 7 de junio en Carrillo Puerto, será este evento, de 
exposición de pintura y fotografía, así como grupos musicales,  para ayudar a su hijo y darle una 
esperanza de vida. El evento es casi enfrente del fraccionamiento del Tintero, en la calle de Niños 
héroes, a un lado de la Caja Libertad, en la calle Venustiano Carranza, número 216,  a partir de las 
4 de la tarde. (EL) 
 

LABORAL 
Cabeza. Lo único que desea el sindicato es el beneficio de los trabajadores de la empresa 
Bombardier, los trabajadores no son tomados en cuenta por la CTM, por lo que el sindicato 
nacional de trabajadores de transporte, transformación, aviación, servicios y similares, estarían 
dispuestos a agremiarlos, aseguró Eduardo Pérez Medrano, responsable del área de contratos 
colectivos de este sindicato. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Este viernes en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, el Procurador Juan Martín 
Granados Torres presidirá la ceremonia de premiación del segundo concurso de cartel sobre 
Prevención de adicciones y hechos de tránsito, con el que se pretende fomentar la creatividad y la 
originalidad, así como generar conciencia para no manejar y tomar bebidas alcohólicas. (MR) 
 
Cabeza. 430 servidores públicos pertenecientes a la Procuraduría General de Justicia 
han sido sometidos a exámenes toxicológicos y han arrojado resultados negativos. El 
programa de control de confianza tiene el propósito de evitar que el personal esté 
involucrado con drogas. (MR) 


